

Bolivia rechaza informe unilateral antinarcoóticos de Estados Unidos

Por: [Odalys Buscarón Ochoa](#)

Globalización, 05 de abril 2019

[Prensa Latina](#) 6 April, 2019

Región: [América Latina, Caribe](#)

Tema: [Política](#)

El Gobierno boliviano manifestó en la semana que concluye hoy un rechazo al unilateral informe antinarcoóticos de Estados Unidos, que descalifica sus esfuerzos en la lucha contra las drogas y por la erradicación de los cultivos excedentarios.

De contradictorio, unilateral y descontextualizado calificó el ministro de Gobierno, Carlos Romero, el reporte Estrategia Internacional de Control de Narcóticos, elaborado por Washington sobre la base en estudios de instituciones privadas.

Romero declaró que llama la atención que en el informe se ubica a Bolivia como el tercer país productor de la coca -la hoja-, lo cual es cierto desde el punto de vista del cultivo, por detrás de Colombia y Perú, indicó, pero lo 'dice el primer país consumidor de cocaína en el mundo', arguyó.

El titular cuestionó el hecho de que el informe descontextualiza la política del Estado boliviano que estableció por la nueva Ley 906 una cantidad fija de 22 mil hectáreas del arbusto, cuyo control lo ejercen las respectivas instituciones gubernamentales, organizaciones sociales, con la supervisión además de organismos internacionales, remarcó.

La fuente estadounidense no hace referencia a la sensible reducción lograda, desde 2009, de la superficie de cultivos de 20 a 10 por ciento, en territorio boliviano, respecto a las extensiones en la región andina, dato que si fue reconocido en la reciente sesión de la Comisión de Estupefacientes de la ONU, celebrada en marzo último, en Viena, Austria.

Contrastó el ministro que si bien Estados Unidos reconoce un incremento de 187 por ciento del potencial de producción de cocaína en Colombia, y de Perú en 108, no manifiesta elogios a los resultados de Bolivia.

Recordó el funcionario que precisamente la Casa Blanca 'dirige en esas dos naciones la lucha contra el narcotráfico con apoyo militar y económico', mientras se observa un aumento de los cultivos y de la producción de cocaína.

El presidente Evo Morales expulsó del país a la Agencia Antidrogas de Estados Unidos en 2008, y desde entonces declaró 'la nacionalización' de la política por la erradicación del narcotráfico y los cultivos ilícitos excedentarios con soberanía, recursos propios y en apego a las tradiciones ancestrales en el uso de la hoja de coca y a los derechos humanos.

De acuerdo con Romero, de toda la cocaína que ingresa a Estados Unidos solo un 1,0 por ciento tiene su origen en Bolivia.

Para el presidente de la Cámara de Diputados, Víctor Borda, el citado informe tiene 'un tinte político e ideológico' respecto al Estado Plurinacional.

Opinó sin ambages que las cifras de Washington 'no reflejan la realidad de lo que sucede en el país en esta materia. 'Creo que se emiten criterios a priori sin conocer la realidad', aseveró.

Con el auspicio del Ministerio de Defensa, el Viceministerio de Defensa Social y Sustancias Controladas y la Secretaría Técnica del Consejo Nacional de Lucha contra el Tráfico Ilícito de Drogas, se procedió a la construcción esta semana del primer cuartel móvil en la zona de los Yungas, departamento de La Paz, como base logística de las Fuerzas de Tarea Conjunta (FTC).

Según Romero, el campamento hará más dinámico el movimiento del Comando Estratégico Operacional y de las FTC en la destrucción de los cultivos excedentarios en esa región, a fin de evitar la expansión de cicales (plantaciones) ilícitos.

El delegado de la Unión Europea en Bolivia, León de la Torre, ratificó el acompañamiento del bloque en los esfuerzos del Gobierno y resaltó la estrategia nacional antidrogas como 'la más correcta y eficaz en la región'.

También el 1 de abril la nación sudamericana celebró un mes de la implementación del Sistema Único de Salud (SUS) en al menos siete de los nueve departamentos, un modelo diseñado por el Gobierno del presidente Evo Morales para garantizar la atención médica universal y gratuita a más de cinco millones de bolivianos que carecían de cobertura.

La ministra del ramo, Gabriela Montaña, informó que fueron atendidos durante ese periodo unos 400 mil pacientes y se registraron al SUS dos millones 315 mil 396 beneficiarios.

Expresó Montaña que la cifra tiende a crecer en la medida en que la población está más informada; mientras tanto el SUS sigue invalidado en los hospitales de tercer nivel en los departamentos de Santa Cruz y Tarija, donde las administraciones rehúsan firmar el convenio con el Ministerio de Salud.

La titular confirmó que el gobernador de La Paz, Félix Patzi, finalmente rubricó el acuerdo después de solicitar un informe ministerial.

Modelo inédito en toda la historia de Bolivia que garantiza el derecho vital a la salud, el SUS contempla más de mil 300 prestaciones gratuitas en los tres niveles de atención.

Odalys Buscarón Ochoa

La fuente original de este artículo es [Prensa Latina](#)

Derechos de autor © [Odalys Buscarón Ochoa](#), [Prensa Latina](#), 2019

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)
[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Artículos de: **Odalys**
Buscarón Ochoa

Disclaimer: The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: publications@globalresearch.ca

www.globalresearch.ca contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: publications@globalresearch.ca